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經辦人／部門  

 
   在工務小組委員會 (下稱 "小組委員會 ")委員中
排名最先的何鍾泰議員主持會議。他表示，是次會議的

目的是選舉 2008-2009年度會期的小組委員會正副主席。  
 
 
選舉主席  
 
2.  何鍾泰議員請委員提名主席的人選。  
 
3.  陳鑑林議員提名何鍾泰議員，該項提名獲劉秀

成議員、譚耀宗議員及石禮謙議員附議。何鍾泰議員接

受提名。  
 
4.  由於何鍾泰議員獲提名候選主席一職，因此由

在未獲提名的出席委員中排名最先的李華明議員主持選

舉。  
 
5.  由於並無其他提名，李華明議員宣布何鍾泰議

員當選為 2008-2009年度會期的小組委員會主席。何鍾泰
議員接手主持會議。  
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選舉副主席  
 
6.  主席請委員提名副主席的人選。何秀蘭議員提

名梁家傑議員，該項提名獲李華明議員、陳淑莊議員及

李永達議員附議。梁家傑議員接受提名。  
 
7.  由於並無其他提名，主席宣布梁家傑議員當選

為 2008-2009年度會期的小組委員會副主席。  
 
 
其他事項  
 
2008-2009年度會期的會議日期表  
 
8.  主席表示，小組委員會會議通常在星期三上午 8
時 30分至 10時 30分舉行。他表示會與秘書商討，並會告
知委員 2008-2009年度會期小組委員會的會議時間表。按
照現時的安排，小組委員會下次會議將於 2008年 11月 7日
(星期五 )上午 8時 30分舉行。  
 

(會後補註： 2008-2009年度會期的會議日期表已於
2008年 10月 16日隨PWSC4/08-09號文件送交委員。 ) 

 
基本工程項目的進度及增加核准預算費  
 
9.  石禮謙議員關注到，基本工程項目的進度緩

慢，尤其是過去一年建築成本大幅飆升，情況更為嚴重。

他察悉部分已核准的工程項目需要增加核准預算費，以

應付合約所容許的合約價格調整，或讓已招標的工程項

目得以施工。他促請政府當局在下次小組委員會會議

上，提交有關增加這些工程項目的核准預算費的撥款申

請，以避免對這些工程項目造成延誤。  
 
10.  主席表示，一如過往的做法，政府當局會於每

個立法年度會期開始時提供一份清單，列明可能會向小

組委員會提交的基本工程項目。他相信政府當局稍後亦

會提出有關增加核准預算費的要求。  
 
11.  李永達議員認為，鑒於最近的環球金融海嘯或

會對香港經濟造成重大打擊，政府當局應加快推展各項

大型基建工程項目，以促進本地經濟。他認為，倘若政

府當局有意加快處理基本工程項目的程序，小組委員會

便需加開會議審議有關建議。主席雖然認同有需要加快

處理程序以盡快進行各項工程，但警告能否成功加快開

展工程項目，將取決於有關方面在設計和建造有關工程

項目時能否妥善協調。  
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基本工程項目的設計  
 
12.  陳偉業議員深切關注到，儘管委員在過往的小

組委員會會議上曾多次就基本工程項目的設計提出要求

及批評，但當局作出的改善相當有限。舉例而言，委員

曾多次促請政府當局改善道路、行人天橋及學校等工程

項目的設計。不過，政府當局強調有需要控制成本，並

沒有認真理會委員的意見。委員間中甚至須於設計布置

圖尚未備妥時審議有關的工程項目建議。陳議員促請政

府當局聽取委員的意見。主席表示會與相關的政府官員

討論此事。  
 
13.  李永達議員對陳偉業議員提出的關注亦有同

感，並指委員過往曾建議當局參照新加坡、日本及台灣

在類似工程項目中所採用的設計，進一步善用工程項目

中的休憩用地。他強調，在規劃基本工程項目時，所有

政策局局長應採取盡量善用工程項目中休憩用地的政

策。主席表示，工程項目的設計存有改善空間。不過，

他表示，在展開設計工作前批核基本工程項目，是 "設計
及建造 "方式下的慣常做法。事實上，此舉可視為加快程
序的其中一種方式。就此，劉秀成議員認為，由發展事

務委員會處理有關基本工程項目設計的政策事宜，會較

為恰當。  
 
14.  議事完畢，會議於下午 2時 33分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2008年 10月 28日  


